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Editorial

y  Opiniones

Por Carlos del Frade

(APe).- El periodista había resucitado y lo contaba para
lograr atención.

Después de cuarenta años de dar charlas especialmente
en escuelas, sabía que necesitaba aburrir lo menos posible
para difundir ideas y datos relacionados con la invitación
que le formulaban. No era mentira. En mayo de 2015, ha-
ciendo una media maratón en Rosario -porque hablar de
correr era un verbo excesivo de acuerdo a sus cualidades
físicas-, el corazón sufrió un paro cardíaco. Con el tiempo
le dirían que fue un episodio de muerte súbita y que recién
lo devolvieron a este plano después de inyectarle una sus-
tancia parecida a la adrenalina o por lo menos eso fue lo que
entendió, antes de contenerle la arritmia feroz y recién a los
nueve días fue operado. Le hicieron tres bypass.

Durante meses durmió de manera horizontal y de a poco
volvió a caminar por el barrio ubicado en el prólogo de la
zona sur rosarina. Lo acompañaba su hija menor, Luli, y de
a poco fue intentando encontrarle el viejo ritmo a su exis-
tencia.

La muerte es consecuencia de la vida. El tipo solía dor-
mir hasta tres veces por semana en colectivos que lo lleva-
ban a pueblos y ciudades de la provincia de Santa Fe u otros
estados subnacionales de la Argentina y entonces mal des-
cansaba en los asientos de las empresas que hacían esos
trayectos, antes de la pandemia, desde las noches del día
anterior a la madrugada del siguiente.

Lo habían echado como perro de los grandes medios de
comunicación de su ciudad y debía hacer programas de ra-
dio y señales de cable sin ganar demasiado por lo que escri-
bir y presentar sus libros se había convertido en su principal
ingreso económico aunque el costo físico estalló en aquella
mañana de mayo cuando recién regresaba de Neuquén.

Mientras caminaba con su hija canturreaba “la vida es
una moneda, quien la rebusca la tiene, ojo que hablo de
monedas y no de gruesos billetes”, una hermosa poesía en-
tonada maravillosamente por Juan Carlos Baglietto, muy
lejos de formas desafinadas.

Escuchó, en esos días de rehabilitación, que Luli canta-
ba junto a él. Se emocionó.

-Qué lindo, Luli, cantás con papá…
-Siempre que vos cantás, yo canto con vos…
Aquella frase fue como un misil dirigido a su concien-

cia.
¿Dónde estaba él cuando su hija cantaba a su lado?
¿Por qué no escuchaba a su hija que lo acompañaba?
Descubrió que su cabeza estaba en un lugar muy dife-

rente al sitio donde estaban sus pies.

La cabeza andaba transitando por las urgencias que la
vida o el sistema le imponía, aunque su presente era impor-
tante, aquellos momentos merecían estar atento porque la
existencia le estaba regalando postales irrepetibles, segura-
mente mejores que esas urgencias o planes que alejaban su
cerebro de su real ubicación.

Sentía, con la contundencia de un descubrimiento, que
el sistema desvinculaba la cabeza de los pies, el pensamien-
to de la necesidad, la reflexión y la atención de su propia
realidad.

Cuesta mucho poner la cabeza donde pisan los pies.
Cuesta mucho prestar la atención a eso que se llama

vida que sucede mientras los supuestos problemas nos divi-
den, nos cortan por la mitad.

La cabeza y el pensamiento eran más ajenos que pro-
pios.

El secuestro de la atención era un síntoma de la coloni-
zación de la cabeza y de los pensamientos.

“El nudo infinito”, es el título de una columna dibujada
y escrita por el humorista gráfico Daniel Paz en el suple-
mento cultural de “Página/12”, llamado “Radar”.

El domingo 18 de agosto de 2024, dibujó una mujer y
un hombre mayores junto a un chico, mirando una pantalla
de computadora y desde la misa surgía una sopapa flexible
que ocultaba los rasgos de sus caras, como si les chupara el
cerebro.

Si ya de por sí el dibujo era significativo, el texto era
revelador por lo simple y profundo: “Las empresas agrope-
cuarias extraen alimentos de la tierra. Las petroleras ex-
traen hidrocarburos. Las mineras extraen oro, litio, etc.”.

“Los grandes medios de comunicación, las redes socia-
les, las plataformas audiovisuales extraen atención. Esa es
la materia prima que comercializan y con la que se hacen
ricos: la atención. ¿Y de dónde la extraen? De todos noso-
tros, los humanos. Dedican enormes recursos para averi-
guar cómo obtener el mayor volumen de atención, durante
más tiempo, de la mayor cantidad de gente. Averiguan qué
atrae la atención de cada público”.

“Luego ofrecen contenidos específicos, muy atractivos e
impactantes. El resultado es que cada vez es más difícil de-
jar de mirar la pantalla, que eficazmente ordeña nuestra
atención hasta la última gota”.

“Seguramente al final del día sentís agotamiento y te
preguntás: ¿Por qué estoy tan cansado si no hice nada espe-
cial?”.

“Hay un antiguo principio taoísta que dice: Donde va la
atención, va la energía”.

“Miramos la pantalla creyendo que estamos “despeján-
donos” o “informándonos”, pero en realidad nos estamos
vaciando de energía, mientras llenamos los bolsillos de al-
guna corporación”, terminaba diciendo de manera clara y
contundente el escrito de Daniel Paz.

Dice Eric Sadin, filósofo francés: “Lo que llamamos
“economía de la atención”, basada en el rastreo de nuestras
navegaciones por Internet, implica un conocimiento de nues-
tros intereses que se profundiza incansablemente con vistas
a hacer de ellos el objeto de una monetarización, se trans-
forma en una economía de la atención de las máquinas res-
pecto de nosotros mismos con el propósito de llevarnos a
una “buena gestión” de la vida”.

No habrá soberanía popular, nacional, económica ni
ambiental si no se recupera primero la cabeza propia – piensa
el periodista resucitado, mientras su hija Luli pelea como
puede contra la angustia que le genera el sistema.

Fuente: “Soberanía de la cabeza. Palabras propias y hu-
manismo beligerante”, del autor de esta nota, Editorial Fun-
dación Ross, Rosario, 2025.

La cabeza donde pisan los pies

Una década entera. Diez años desde aque-
lla media maratón en Rosario en donde la
vida se terminó imponiendo ante la muerte.
Y entre medio terminar asumiendo como en
aquel viejo principio taoísta que donde va la
atención, va la energía. Para poner la cabeza
donde pisan los pies.

Por Alfredo Grande

(APe).- Las palabras son poderosas. Freud, que para mí
sigue siendo fuente de toda razón y justicia, (o al menos de
alguna) diferenciaba entre representación cosa y represen-
tación palabra. Cuando la palabra queda disociada de la
cosa, o sea, la palabra reemplazaba a la cosa, estabas en el
terreno de la psicosis: alucinaciones y delirio. Lo que llamo
el “alucinatorio politico social”. Obviamente, pensado des-
de una “clínica social” y no desde la remanada clínica indi-
vidual.

El negacionismo no es solamente del plan de extermi-
nio de la dictadura. Hay negacionismo cuando seguimos
diciendo “democracia”, aunque la cosa democracia esté to-
talmente ausente. Cada vez que criticamos a la democracia,
por las razones que sea, estamos incurriendo en el delito
político de leso negacionismo.  Confundir democracia con
sufragio es aberrante.

El Gobierno de Ocupación que padecemos ha sido su-
fragado lo que no lo habilita a naufragarnos. El Gobierno
de Ocupación sufragado ha decidido invocar la democracia
en vano. Conserva la palabra y ha destruido la cosa. Hablo
entonces del “fetiche de la democracia” O mejor, en reali-
dad peor. De una Democracia Fetiche. El fetiche es la parte
por el todo. La parte: la división de Poderes. Que en reali-
dad es una escisión, una atomización de poderes. Un país
híper presidencialista anula la división y la reemplaza por
una invasión del poder ejecutivo hacia los otros poderes. Y
cuando hablo de poderes incluyo al poder del pueblo.

Poder Ejecutivo Invasor me resulta más referencia a la
cosa que cacarear con Presidente. Una muestra más es la
actual confusión / disociación entre “gasto e inversión”. Hoy
con el fetiche del gasto público, se hace obscena la mezcla

entre gasto e inversión, entre el calefón y la biblia. Lejos de
abandonar toda esperanza, recupero todas las esperanzas.
La principal, desalojar al Gobierno de Ocupación. Sufraga-
do para gobernar democráticamente.

La motosierra era para eliminar una casta, y terminó

inventado castas nuevas. La moto no cierra. Pero somos
esclavos del fetiche. Los argentinos emulamos al Dr.
Frankenstein que creó al monstruo que luego lo enfrentó.
El monstruo no fue el invento, sino el inventor. O sea, noso-
tros. Nos tenemos que mirar en ese espejo, en el cual seguro
veremos a los luchadores por la Patria Socialista, el progra-
ma de Huerta Grande de 1962, y tantas victorias logradas.
Aunque parafraseando a Rodolfo Walsh, la cultura represo-
ra siempre se ocupa de ocultar las derrotas que ha tenido. Y
exaltar las victorias, que tarde a temprano son siempre a lo
Pirro.

La noticia buena es que la Democracia Fetiche no so-
porta ningún archivo. Ni siquiera el propio. Por eso voy a
incluir una referencia necesaria a lo que se llama “El Malón
de la Paz”.  Un Malón de la Paz para interpelar al poder y al
falso progreso. En tiempos de elecciones y promesas de cor-
to plazo, las comunidades indígenas plantean cuestiones de
fondo y estructurales. Como en 1946, los pueblos origina-
rios se movilizaron en un nuevo Malón de la Paz hasta Bue-
nos Aires. La arbitraria reforma constitucional de Jujuy, la
defensa de los territorios ante el extractivismo y el derecho
humano al agua. (Agencia de Noticias Tierra Viva)

Si la lucha son todas las luchas, hay una necesaria con-
tinuidad entre niñez, jubilades y pueblos originarios. La
democracia fetiche necesita hacer negacionismo de todo
origen. Por algo el genio de Engels escribió El Origen de la
familia, la propiedad privada y el Estado (1884). La cultura
represora, el Gobierno de Ocupación, las derechas nuevas
(feudalismo digital) y las derechas viejas (fascismo) no tole-
ran conocer ningún origen. Hay demasiados cadáveres en
el placar. Y no toleran conocer ningún origen porque nece-
sitan indultar los destinos. La planificación de nuevas for-
mas de exterminio.

Justicia y paz

Si la lucha son todas las luchas, hay una
necesaria continuidad entre niñez, jubilados
y pueblos originarios. La democracia fetiche
necesita hacer negacionismo de todo origen.
La cultura represora, el Gobierno de Ocupa-
ción, las derechas no toleran conocer ningún
origen porque necesitan indultar los destinos.
Por eso somos parte del nuevo malón de la
justicia y de la paz.
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Regionales

Lo mejor de la lechería
nacional se mostrará en la
Feria Lechera de las Améri-
cas en Sociedad Rural de
Morteros hoy miércoles a
partir del medio día

Una decena de producto-
res, criadores y cabañeros de
la raza Holando Argentino
exponen sus ejemplares en la
Feria Lechera de las Améri-
cas que se viene desarrollan-
do desde ayer martes y ten-
drá su broche de oro durante
esta jornada en Sociedad
Rural de Morteros para mos-
trar los avances del desarro-
llo genético y productivo le-
chero con exposición, jura de
grandes campeones a cargo
del juez Aaron Eaton,de
Marietta, Nueva York,
EEUU, remates de estrellas,
toros y vaquillonas de alto
nivel genético y la presenta-
ción de Piñón Fijo

La Feria Lechera de las
Américas la vidriera más
importante para la produc-
ción lechera del país y un
punto de encuentro para pro-
ductores, criadores y públi-
co en general tuvo su inicio
ayer martes con la exposi-
ción de las piezas lecheras
pertenecientes a las cabañas
lecheras de mayor prestigio

del cono sur y por la noche
de la mano de La Base Pro-
ducciones tuvo lugar  un
show espectacular con La
Banda de Carlitos y Euge
Quevedo con la presencia de
una multitud.

Hoy miércoles 9 desde
las 12 se llevará a cabo un
almuerzo patrio en el salón
de lechería en cuyo transcur-
so desfilaran animales de
gran calidad y valor, recono-
cidos por su excelencia en
características como produc-
ción de leche, conformación
y genética, provenientes de
cabañas prestigiosas, para
que el juez internacional
Aaron Eaton seleccione lo
mejor de cada categoría has-
ta llegar a la coronación del

mejor reproductor y la vaca
más lechera de la República
Argentina

A las 15,30 tendrá lugar
en el salón de ventas de So-
ciedad Rural de Morteros el
remate de estrellas Holando
Argentino a cargo de Gené-
tica Ganadera donde llega-
ran con hsta 6 cuotas de pla-
zo al ring de ventas 100 va-
cas y vaquillonas sin servi-
cios, 250 terneros sin servi-
cios provenientes de los tam-
bos más reconocidos del país
y 15 toros de las cabañas par-
ticipantes de la muestra con
padres y madres altamente
probados.

La Feria Lechera de las
Américas es el epicentro de
la lechería nacional con la

Feria Lechera de las Américas

Morteros en el día de la Independencia consagra a lo mejor del Holando
participación de las cabañas
más importantes del país que
vienen a la cuenca lechera
más importante de Latino-
américa en busca de los lau-
reles consagratorios de sus
mejores ejemplares lecheros
en el marco de un show de
nivel internacional junto a la
excepcionalidad de la raza.

Juez internacional
Aaron Eaton, de Ma-

rietta, Nueva York, EE UU,
quien tendrá a su cargo la
jura en la Feria de las Amé-
ricas, viene de ser juez de las
exposiciones más significa-
tivas como lo son All-Ame-
rican Jersey de Pensilvania,
All-American Holstein de
Pensilvania, Big E R&W,
Jersey del Estado de Nueva
York y All-American Junior
Red & White, Exposición
Nacional Holstein de Cana-
dá y la World Dairy Expo
2024 y fue seleccionado para
jurar en la Exposición Mun-
dial de Lácteos 2025 que ten-
drá lugar en octubre

Aaron Eaton, junto con
su esposa Caitlin y sus hijas
Avery (9) y Evelyn (7), son
propietarios y operadores de
Eaton Holsteins, donde crian
su ganado y trabaja junto al
equipo de Currie Holsteins,

donde colabora con las ope-
raciones diarias, el desarro-
llo ganadero, las exhibicio-
nes, el marketing y la venta
de genética.

Durante los últimos 20
años, Aaron ha tenido la for-
tuna de gestionar o colabo-
rar en varias ventas muy exi-
tosas, además de haber teni-
do cierto éxito en las pistas
de exhibición. Eaton Hols-
teins ha obtenido más de 100

nominaciones All American
o All Canadian, incluyendo
9 vacas Holstein, Jersey o
R&W nombradas campeo-
nas nacionales, 11 novillas
nombradas campeonas jú-
nior o reserva en la World
Dairy Expo o la Royal Win-
ter Fair, y posee o cría varias
vacas con altas puntuacio-
nes: 1 con EX-97, 3 con EX-
96 y 4 con EX95.
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Locales /Espacio Municipal

InviernoFuerte
La Municipalidad de Morteros invita a toda la comunidad a

participar de una programación especial durante el receso in-
vernal, con propuestas culturales, deportivas y recreativas pen-
sadas para todas las edades. Las actividades se desarrollarán en
distintos puntos de la ciudad, con acceso libre y gratuito, y tie-
nen como objetivo principal fortalecer los vínculos comunita-
rios, promover el disfrute del tiempo libre y acercar la cultura y
el deporte a cada rincón de Morteros.

Las iniciativas son organizadas por las direcciones de Tu-
rismo, Cultura y Juventudes, y coordinadas por la Secretaría de
Deporte, en un trabajo conjunto que busca ofrecer espacios de
encuentro y disfrute en clubes, plazas, centros vecinales y el
Museo Regional.

El intendente Sebastián Demarchi remarcó el valor de acer-
car actividades al territorio y garantizar su gratuidad: «Estas
actividades invitan a redescubrir nuestros espacios, fortalecer
la identidad local y ofrecer alternativas sanas y gratuitas para
chicos y grandes durante el receso escolar».

Entre las principales propuestas se encuentran: El Torneo
de Fútbol de las Promos, que se desarrollará los días lunes 7,
miércoles 9 y viernes 11 de julio en el Club Amelia, de 14 a 18.

El ciclo Invierno en tu Barrio, que llegará con actividades
culturales, juegos, deportes, danzas, murga barrial y visitas al
Museo Regional. Tendrá lugar el martes 8 en el Centro Vecinal
Sucre de 15 a 17; el jueves 10 en Plaza Urquiza de 15 a 18; y el
martes 15 en el Centro Vecinal Malvinas de 15 a 17. El Torneo
e-Sports, el miércoles 16 a las 15 en Punto Digital.

El Torneo de Básquet 3x3, que se jugará el jueves 17 a par-
tir de las 14 en la Plazoleta Jorge Newbery. La Muestra itine-
rante «85 años de Tiro Federal», que podrá visitarse durante
todo el receso en el Museo Regional Ángel Francisco Molli.

La invitación está abierta a todas las familias de Morteros a
participar, recorrer los barrios y disfrutar del receso escolar con
propuestas pensadas para compartir, jugar, aprender y celebrar
el invierno en comunidad.

Propuestas culturales en Casa Boero
Casa Graciela Boero renueva su agenda con múltiples acti-

vidades culturales que invitan al encuentro, la creatividad y el
disfrute. Comenzó con la Feria del Libro Circular, una iniciati-
va donde podrás encontrar nuevas  oportunidades de sumergir-
te en la literatura con títulos y autores para toda la familia. Po-
des acercar libros que hayas leído y retirar nuevas opciones, no
te pierdas la oportunidad de encontrar tu próximo libro favorito.

La feria del Libro Circular, estará disponible de lunes a vier-
nes de 10 a 12,30, y durante los fines de semana y feriados de
16 a 21, coincidiendo con los horarios de visita Casa Boero.

«Este espacio de libros circulares permite que las palabras
sigan su viaje, que los libros cambien de manos y que cada
lector o lectora pueda descubrir una historia que lo atrape. Es
una forma de fomentar el acceso a la lectura desde el intercam-
bio», destacó María Luz Laina, directora del Centro Cultural

Se expone una nueva muestra plástica: una retrospectiva

del artista morterense Francisco Brossino, quien dedicó su obra
a retratar la vastedad de «la mar» y su universo cultural. Expo-
nente de la pintura de paisajes, que también trabajó la cerámica
inspirados en la cultura Sanavirona, y paisajes del Chaco espi-
nal que dialogan con el entorno natural de nuestra región.

La muestra se enmarca además en el tercer aniversario de la
creación del Parque Nacional Ansenuza, constituyendo un ho-
menaje a la naturaleza y al patrimonio que nos rodea.

El jueves 10 de julio,  propuesta sensorial que combina arte,
aromas y sabores. Finalmente, para cerrar el mes, el jueves 24
de julio a las 20 se inaugurará la muestra en el marco del Pro-
grama Museos en Red, con obras de la colección del Museo
Provincial de Bellas Artes «Emilio Caraffa». Esta iniciativa tie-
ne como objetivo acercar el patrimonio artístico de la provincia
a las localidades del interior.

«Nos llena de orgullo recibir obras del Museo Caraffa, uno
de los emblemas del arte en Córdoba. Que Morteros forme par-
te de esta red cultural nos posiciona en una agenda provincial
de circulación de arte y nos da la oportunidad de generar nuevas
experiencias para el público local», subrayó Javier Mazuca Di-
rector de Políticas Culturales de la Municipalidad .

Tejiendo Historias
Este 9 de julio, de 15 a 18 horas, el Hogar de Día Adela

Sartori será sede del cierre de la campaña «Tejiendo Historias»,
una propuesta solidaria impulsada por la Municipalidad de
Morteros para confeccionar frazadas destinadas a quienes más
lo necesitan durante el invierno.

La Secretaría de Salud, la Dirección de Políticas Sociales y
el Hogar de Día Adela Sartori invitan a toda la comunidad a
participar de una tarde de encuentro y solidaridad en el marco
del Día de la Independencia, en el cierre del programa munici-
pal «Tejiendo Historias».

Durante la jornada se confeccionarán cuadritos de lana que
luego serán unidos para formar frazadas. También se recibirán
frazadas ya confeccionadas y ropa de abrigo para colaborar con
personas en situación de vulnerabilidad frente a las bajas tem-
peraturas.

La actividad incluirá una merienda con chocolatada calien-
te y la participación de artistas invitados. Se recomienda a quie-
nes asistan llevar agujas, lana y una taza para compartir la tar-
de.

El programa «Tejiendo Historias» es una iniciativa de la
Municipalidad de Morteros que promueve la participación co-
munitaria y el trabajo colectivo para generar redes de cuidado y
abrigo durante el invierno.

Alumnos de EEUU van al bajo Morteros
En el marco del programa EduTurismo, el próximo viernes

11 de julio, la ciudad de Morteros será sede de una jornada que
combinará educación ambiental, turismo y encuentro intercul-
tural, con la visita de una comitiva de estudiantes y docentes
provenientes de Lee Vining, California, Estados Unidos.

«Esta actividad forma parte del intercambio educativo in-

ternacional «Experiencia Ambientalia», impulsado por la Fun-
dación Líderes de Ansenuza, en articulación con la Red Hemis-
férica de Reservas para Aves Playeras (RHRAP) y el Comité
del Lago Mono», comentó Luciano Smut smut desde la direc-
ción de Turismo.

«Se trata de la quinta edición del programa y la segunda
visita de intercambio entre lagos hermanos, que busca fortale-
cer la cooperación educativa y cultural entre dos regiones clave
para la conservación de aves migratorias: la región de Ansenu-
za (Argentina) y la del Lago Mono (EE.UU.)» informó Smut.
La delegación está compuesta por cinco estudiantes y dos edu-
cadores norteamericanos, quienes participarán de una agenda
intensa de actividades turísticas y educativas entre el 8 y el 15
de julio en nuestra región. En Morteros, la jornada se desarro-
llará en el Bajo de Ansenuza, donde se llevarán a cabo propues-
tas pedagógicas vinculadas a la biodiversidad del humedal, y
continuará con una visita guiada al Museo Regional Ángel Fran-
cisco Molli, como cierre cultural de la experiencia.

El municipio de Morteros acompañará esta iniciativa brin-
dando apoyo logístico, una visita guiada institucional, como parte
del espíritu de hospitalidad y cooperación internacional. El In-
tendente Sebastián Demarchi expresó su entusiasmo por reci-
bir esta delegación internacional: «Para Morteros es un honor
ser parte de estos intercambios. Estamos convencidos de que la
educación ambiental, el turismo sostenible y el contacto entre
culturas son pilares para construir comunidades más conscien-
tes, solidarias y comprometidas.»

Este tipo de encuentros permiten posicionar a Morteros en
la agenda internacional, promoviendo el conocimiento mutuo,
el cuidado del ambiente y el orgullo por nuestra identidad regio-
nal. Una vez más, EduTurismo se consolida como una herra-
mienta de integración educativa, territorial y cultural.

Talleres Sensoriales
El jueves 10 de julio se dará inicio a los Talleres Senso-

riales en Casa Graciela Boero, una nueva propuesta cultu-
ral organizada por la Municipalidad de Morteros que invita
a experimentar con los sentidos a través del arte, los aromas
y los sabores.

En esta primera jornada, los participantes podrán apren-
der a elaborar velas aromáticas personalizadas junto a Bloom
Velas y Aromas, explorando combinaciones que permiten
crear ambientes únicos.

La actividad también incluye una cata guiada de vinos a
cargo de la sommelier Jesica Delfino, quien ofrecerá herra-
mientas para identificar variedades, descubrir perfiles per-
sonales de vino y conocer maridajes adecuados para cada
tipo.

La propuesta está dirigida al público en general y no
requiere conocimientos previos. Para participar, las perso-
nas interesadas deben inscribirse de manera presencial en
el Centro Cultural Municipal (Italia 650), de lunes a vier-
nes de 8:00 a 20:00 hs. También pueden comunicarse a los
teléfonos 3562-405508 o 3562-410275.
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CON ESTE FRIO PENSAS EN PLAYA? PRE VENTA 2026
CAMBORIÚ o

CANASVIEIRAS
Salida: ENERO-FEBRERO-MARZO
Bus desde Morteros
Precio por persona: desde
U$D609.-

RÍO DE JANEIRO-
BUZIOS-FLORIANOPOLIS-

BOMBINHAS-FERRU-
GEM-CAMBORIU

Salida: ENERO-FEBRERO
Vuelo charter directo desde
Córdoba-Traslados-07 no-
ches-Asistencia al viajero.
Precios desde U$D797. En-
tregas desde U$D292.-

PUNTA CANA
Salida: de JULIO a DICIEMBRE
Vuelo directo con Aerolíneas
Argentinas. Traslados. 07 no-
ches All Inclusive GRAN PA-
LLADIUM Palace Resort.
Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde
U$D2.465+imp.

PORTO DE GALINHAS
Salida: 12 de AGOSTO 2025
GOL Aéreos desde Córdoba-
Traslados-08 noches c/desay.-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
U$D1.127+imp.-

La tercera edición del
Conversatorio de Cooperati-
vas y Mutuales bajo el lema
«Hacia una gestión sosteni-
ble» que tuvo a CoopMorte-
ros como organizadora se
concretó en Jesús María

Con la exposición de al-
rededor de diez disertantes
que brindaron una mirada
actualizada sobre los desa-
fíos y oportunidades que en-
frentan las cooperativas y
mutuales y treinta empresas,
con espacios de redes, inno-

vación y alianzas estratégi-
cas se concretó en Jesús Ma-
ría la tercera edición del
Conversatorio de Cooperati-
vas y Mutuales, un encuen-
tro organizado por Coop-
Morteros, Cespal Arroyito y
las Cooperativas de Servicios
Públicos de Colonia Caroya
y Jesús María Lltda.

Este evento busco conso-
lidarse como un espacio es-
tratégico para líderes, exper-
tos y referentes del sector,
con el objetivo de potenciar

el crecimiento y el impacto
positivo de las cooperativas
y mutuales en la región.

Durante dos jornadas, se
fomentó el intercambio de
conocimientos, la presenta-
ción de casos de éxito y la
reflexión sobre el papel fun-
damental que estas organi-
zaciones desempeñan en el
desarrollo socioeconómico
local. El conversatorio tam-
bién buscó fortalecer la co-
laboración y la coordinación
entre actores del sector, iden-
tificar nuevas oportunidades
de negocio y destacar la ofer-
ta de productos y servicios
innovadores.

La programación inclu-
yó una variedad de activida-
des dinámicas que promue-
ven el aprendizaje y el net-
working (redes en castella-
no) entre los asistentes.

Femucor quiere replicar
en la provincia un acuerdo
de financiamiento celebrado
entre Mutual 9 de Julio de
Morteros y la Municipalidad
de Villa María. Se trata de
un programa de microcrédi-
tos para conexiones domici-
liarias

La Municipalidad de Vi-

lla María a través del Insti-
tuto Municipal de la Vivien-
da e Infraestructura en un
programa articulado con la
Mutual 9 de Julio de Morte-
ros, desde hace un tiempo
establecieron un programa
de microcréditos destinados
a conexiones domiciliarias
de servicios esenciales como

Buscan replicar en la provincia
programa de Mutual 9 de Julio

agua, cloacas, gas natural y
electricidad, como así tam-
bién refacciones en comer-
cios. Este financiamiento
cuenta con facilidades de
pago, tasas fijas y bonifica-
ciones especiales.

«Los beneficiarios reci-
ben el dinero en una caja de
ahorro, en dos cuotas, en la
primera etapa se otorga un
50 % y, cuando los benefi-
ciarios presentan avances de
obra, se desembolsa el resto,
ya que el objetivo principal
es que los vecinos utilicen el
dinero para los fines previs-
tos en el programa» explica-
ron desde el municipio de
Villa María al indicar que
además los adjudicatarios del
programa se asocian a la
mutual con los beneficios
que esta otorga.

«Este programa es visto
con muy buenos ojos por el
presidente de la Federación
de Mutual de Córdoba (Fe-
mucor), Alejandro Russo
para ser replicado en distin-
tos lugares de la provincia»
manifestó integra del Tribu-
nal de Ética Mutual de Fe-
mucor Fernando Baudino
Romero en representación de
Mutual 9 de Julio

Prosiguió señalando,
«En la actualidad las mutua-
les frente a las Fintech per-
dieron mucho mercado, en-
tonces frente a esto, las mu-
tuales tienen como herra-
mienta el contacto humano
con el socio, algo que la tec-
nología financiera no lo pue-

CoopMorteros

Conversatorio de cooperativas y mutuales

María Pineda como asa-
dora y Leticia Gorosito como
fogonera obtuvieron el pri-
mer premio en el encuentro
regional de asadoras realiza-
do en San Francisco

El 1° Encuentro Regio-
nal de Asadoras se llevó a
cabo este domingo en la en
la Sociedad Rural de San
Francisco, organizada por la
Asociación Civil Mujeres
con Oficio, una entidad que
promociona y forma en dis-
tintos oficios a las mujeres

de reemplazar, entonces se
busca tomar con ejemplo este
programa desarrollado en
Villa María por Mutual 9 de
Julio para replicarlo con
otros municipios, donde es
tomado como ejemplo lo que
venimos realizando noso-
tros»

Al profundizar sobre al-
gunos aspectos Baudino Ro-

mero indico que por parte de
la Mutual no existe subsidio
de tasas, «El municipio es
quien garantiza el cobro del
crédito otorgado, y en la dis-
cusión del acuerdo el muni-
cipio busca que sea lo más
económico posible. Es un
programa que está teniendo
buenos resultados, se está
moviendo bien».

«Este programa es el re-
sultado del buen trabajo del
equipo de la filial Córdoba,
especialmente de Manuel
Rodríguez quien hizo con-
tacto con Ángel Quaglia del
Instituto de la Vivienda de
Villa María lográndose el
convenio» enfatizó el presi-
dente de la entidad mutua-
lista Evelio Porporatto

Maria PinedaLas morte-
renses Leticia Gorosito como
fogonera y María Pineda
como asadora fueron consa-
gradas como ganadoras del
concurso, mientras que el
equipo de Altos de Chipión
logró el segundo lugar y un
equipo de San Guillermo fue
tercero quienes recibieron el
premio denominado Muni-
cipalidad de San Francisco,
quien apoyo el evento junto
a otras instituciones y empre-
sas.

María Pineda y Leticia Gorosito
consagradas mujeres asadoras
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Colonia Vignaud

El último tramo de colo-
cación de luminarias LED
anunció la intendenta Evan-
gelina Vigna para terminar
de cubrir la totalidad del sis-
tema lumínico público. Pro-
yectan energía eficiente en
edificios públicos

En el marco del plan lo-
cal de acción climática 2030
que viene llevando adelante
la gestión municipal están a
un paso de cumplir la meta
de contar con luminarias led
en el 100 % de alumbrado
público dando un paso ha-
cia la mayor eficiencia ener-
gética.

«En el transcurso del
mes de julio tenemos proyec-
tado concluir en el conso-
nancia con la política am-
biental local de finalizar con
el reemplazo de la totalidad
de las lámparas alógenas por
LED. Hemos comprado las
luminarias que faltaban para
que la cooperativa coloque

las mismas y de esa manera
en este camino de no solo
cuidar el ambiente desde las
emisiones, sino conseguir
reducir el consumo al cubrir
el 100 % con LED» puntua-
lizó la intendenta de Colo-
nia Vignaud, Evangelina
Vigna

El lograr el 100 % de ilu-
minación LED no solo pro-
voca un menor impacto am-

biental, sino que mejora la
seguridad pública al contar
con una mejor calidad lumí-
nica, ahorrando un ahorro
significativo en consumo
energético con una vida útil
más larga, haciendo una co-
munidad mas sostenible y
segura. «De esta manera cui-
damos el medio ambiente,
unificamos la iluminación y
ahorramos energía que re-
dunda en menor gasto»

Energía eficiente
El desarrollo de energía

eficiente en edificios públi-
cos mediante la transforma-

ción de luz solar en electri-
cidad es un proyecto que
analiza desarrollar el gobier-
no municipal.

«Es un tema que veni-
mos analizando en el marco
del compromiso de bajar el
consumo diario de electrici-
dad convencional en edifi-
cios públicos. La idea es ins-
talar en el centro de salud
paneles solares fotovoltaicos
para convertir la luz solar en
electricidad, esto además de
mejorar el ambiente contri-
buyendo a la disminución de
gases de efecto invernadero,
al bajar el consumo diario
convencional significa tam-
bién menos gastos en ener-
gía» destacó la intendenta

Avanzar en la autonomía
energética genera un ahorro
considerable en la factura de
energía, «pero lo más impor-
tante es que los paneles so-
lares producen energía lim-
pia y renovable, disminuyen-
do la contaminación, como
parte del compromiso con la
sostenibilidad y el cuidado
del medio ambiente que ve-
nimos desarrollando desde el
gobierno municipal»

Con iluminación 100 % sustentable
Brinkmann

Sorpresivamente fueron
despedidas enfermeras de
Clínica San Justo de Brink-
mann al dejar de tener inter-
nado. Solo atenderán consul-
torios externos y realizarán
algunos estudios

Se trata de personas que
venía prestando servicios
desde hacía entre 10 y 20
años y sin decirles nada, le
llego el telegrama de despi-
do denuncian desde la Aso-
ciación de Trabajadores de la
Sanidad Argentina, quienes
indicaron que se trata de un
despido sin causa

Cabe señalar que la úni-
ca clínica privada que tenía
la localidad, días pasado
anuncio el cierre del inter-
nado, funcionando única-
mente como clínica de día,
es decir atenderá consulto-
rios externos y realizará al-
gunos estudios.

Clínica San Justo de hace
bastante tiempo viene redu-
ciendo la prestación de sus
servicios, como lo había he-
cho tiempo atrás con la sus-

pensión de la atención del
internado los fines de sema-
na entre otros y ahora direc-
tamente cierra el internado
dejando a personal del ser-
vicio de ese sector en la ca-
lle.

La medida dispuesta por
los empresarios generó la
reacción del gremio que
cuestionó los despidos, con-
siderando que se tratan de
despidos sin causa, ponién-
dose a disposición para que
cobren la totalidad de las in-
demnizaciones que les co-
rresponde.

Brinkmann se queda so-
lamente con la prestación de
los servicios que pueda brin-
dar el Hospital Municipal el
que no cuenta con la sufi-
ciente capacidad para alber-
gar a la totalidad de los ha-
bitantes, el resto tendrá que
viajar a Morteros o San
Francisco para recibir aten-
ción médica de complejidad
o cuando requiera interna-
ción con los inconvenientes
que acarrea para las familias.

Clínica San Justo deja sin
servicio de internación y despide
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Se trata de la repavimen-
tación de la Ruta Provincial
17 entre Marull y La Para,
además de la construcción de
una ciclovía en la RP A-196
que une Balnearia y Mira-
mar de Ansenuza. También,
se realizará la pavimentación
de la Costanera Este de Mi-
ramar de Ansenuza.

Las tres obras habían
sido anunciadas por el gober-
nador Martín Llaryora y de-
mandarán una inversión de
más de 19.200 millones de
pesos.

El Gobierno de Córdoba,
a través del Ministerio de
Infraestructura y Servicios
Públicos, llevará adelante un
conjunto de obras viales es-
tratégicas en el departamen-
to San Justo.

el tramo comprendido entre
la intersección con la Ruta
Provincial 3, a la altura de
Marull, y la localidad de La
Para. Allí se realizarán tareas
de fresado, reciclado del pa-
quete estructural existente,
distribución de base granu-
lar, ejecución de carpeta as-
fáltica y reacondicionamien-
to de banquinas.

Por otra parte, la ciclo-
vía se desarrollará a lo largo
de 9,4 kilómetros sobre la
Ruta Provincial A-196, en-
tre las localidades de Balnea-
ria y Miramar de Ansenuza.

Finalmente, se pavimen-
tará un tramo de 1,17 kiló-
metros de la Costanera Este
de Miramar de Ansenuza,
utilizando pavimento inter-
trabado.

Freyre

Participaron de la 1ª
Conferencia Climática Inter-
nacional y la 5ª Cumbre
Mundial de Economía Cir-
cular el intendente Germán
Baldo y la Directora de Am-
biente Angela De Carli con
el propósito de sumar a Fre-
yre al cambio climático de
forma positiva

Más de 40 expertos de
distintas partes del mundo
compartieron conocimien-
tos, experiencias y solucio-
nes para enfrentar los desa-
fíos ambientales globales
mediantes charlas, feria ver-
de y un fuerte compromiso
regional por un futuro sus-
tentable.

Los ejes estuvieron cen-

trados en residuos, energía,
biodiversidad, financiamien-
to verde y clima con perspec-
tiva de género

En la mesa de trabajo
«Consenso para la acción»,
compartieron propuestas con
intendentes de toda la pro-
vincia para planificar ciuda-
des más sostenibles y resi-
lientes.

Reciclar para
generar trabajo

En el marco de economía
circular además de juntar y
vender proyectan hacer lo
que antes era basura, sea
materia prima para la gene-
ración de trabajo.

En una primera etapa
dispusieron que el produci-
do de la venta de materiales
para ser reciclados, la mitad
de esos ingresos se distribu-
ya entre los trabajadores y la
otra mitad se destine a la
compra de chipeadora, mo-

toguadañas, tractores para
conformar una flota para
destinarlos al mantenimien-
tos de los espacios verdes

«La instalación de una
fábrica de muebles, cestos,
aboneras para las viviendas
y escuelas, es uno de los pro-
yectos que tenemos para tra-
bajar con tarimas de madera
con la idea de generar valor
agregado a ese material. La
intención es que el 50 % de
lo que se produce se distri-
buya entre quienes trabajen
en el emprendimiento y el
otro 50 % destinarlos a la
compra de máquinas con el
propósito de avanzar hacia
la conformación de una car-
pintería industrial coopera-
tiva» explicó la Directora de
Ambiente, Ángela De Carli

Otro de los emprendi-
mientos que desde el muni-
cipio de Freyre proyectan es
la elaboración de compost en
volumen con la intención de
formar otra unidad laboral,
«Vamos a empezar con los
grandes generadores de re-
siduos como Manfrey, verdu-
lerías y algunos comercios,

como así también le vamos
a sumar estiércol de vacas
para elaborar compost» des-
tacó De Carli

Agregó «Ese compost se
lo va a utilizar en plazas y
espacios verdes, se va a dis-
tribuir en la comunidad
como devolución para que
vean lo que se puede hacer y
al mismo tiempo si logramos
volumen se puede transfor-
mar en un emprendimiento
para la comercialización de
compost a través de la dis-
tribución a comercios, vive-
ros y demás»

«Para este emprendi-
miento estamos comenzan-
do el trabajo con grandes
generadores para que se con-
crete la separación lo más
eficiente posible para seguir
avanzando barrio por barrio
con la intención de profun-
dizar el trabajo de separación
para la elaboración del com-
post»

«En el marco de este tra-
bajo de sustentabilidad eco-
lógica y rentable económica-
mente, la idea es incentivar
con premiaciones a los co-

mercios y a cada uno de los
barrios, para eso se concien-
tizara de cómo reducir y por-
que reducir, mostrando nú-
meros, beneficios económi-
cos y ambientales, tratando
de que se entienda la impor-
tancia de la separación no
solo los residuos de la coci-
na, sino también lo que se
deja en la vereda, porque
todo junto es solo basura,
separado es materia prima
para generar trabajo y recur-
sos»

Finalmente Ángela De
Carli señaló que gracias al
trabajo en equipo de cada
uno de los integrantes de las
distintas áreas municipales
desde la información logra-
ron ir avanzando, en la que
actualidad estiman que alre-
dedor del 60 % de las fami-
lias están separando, «la idea
es mejorar ese número y
mejorar la separación de la
forma que se esta haciendo,
porque de esa manera solo
haciendo compost dentro del
hogar se reduce en un 40%
el volumen de residuos que
generamos».

Mostraron acciones en la Conferencia Climática
Internacional y la 5ª Cumbre Mundial de Economía Circular

El intendente German Baldo y Ángela De Carli representaron a Freyre en el evento

Se trata de tres interven-
ciones que incluyen la reha-
bilitación integral de la Ruta
Provincial 17 entre Marull y
La Para; la construcción de
una ciclovía sobre la Ruta
Provincial A-196, entre Bal-
nearia y Miramar de Anse-
nuza; y la pavimentación de
la Costanera Este en esta úl-
tima localidad.

Las tres obras demanda-
rán una inversión total de
$19.292.120.557 y ya fueron
licitadas por Vialidad Pro-
vincial. Las empresas que
presentaron ofertas son APE
S.A., Laromet S.A. y Néstor
Julio Guerechet S.A.

El acto licitatorio fue en-
cabezado por el secretario de
Gobierno, Augusto Pastore,
junto al director de Vialidad

Provincial, Martín Gutié-
rrez. Además, participaron
del acto los intendentes de La
Para, José Víctor Piana; de
Marull, Juan Gabriel Faletto;
de Obispo Trejo, Silbia Man-
silla; y de Miramar de Anse-
nuza, Gerardo Cicarelli.
También, el legislador por el
departamento San Justo,
Gustavo Tévez y el legisla-
dor por el departamento Río
Primero, Juan Blangino.

Cabe recordar que estas
tres obras habían sido anun-
ciadas por el gobernador
Martín Llaryora.

Detalles de las obras
El primer frente de tra-

bajo contempla la repavi-
mentación de 19 kilómetros
de la Ruta Provincial 17, en

Tres obras viales en La Para, Marull, Balnearia y Miramar
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Diputados se comprome-
tieron a gestionar para que
la Justicia evite el cierre y
desmantelamiento de la fir-
ma Verónica y los trabajado-
res no descartan una denun-
cia a la ley penal tributaria y
por retención de fondos.

Trabajadores de Veróni-
ca de las plantas de Totoras,
Lhemann y de ventas de
Santa Fe participaron de una
reunión de la Comisión de
Asuntos Laborales de la Cá-
mara de Diputados de la pro-
vincia de Santa Fe donde
denunciaron el abandono de
la empresa a los 700 traba-
jadores que no están cobran-
do sus sueldos desde el mes
de mayo

Los trabajadores al expo-
ner aseguraron que, Lácteos
Verónica «no enfrenta pro-
blemas estructurales ni fi-
nancieros de gravedad». Se-
ñalaron además que la em-
presa tiene un bajo nivel de
endeudamiento al significar
su pasivo a menos de dos
meses de facturación y la si-
tuación bancaria no es de
morosidad.

Por otra parte los traba-
jadores agrupados en Atilra
manifestaron que no se trata

de una crisis económica –
financiera, sino que está vin-
culada a un conflicto fami-
liar interno entre herederos,
en la que podrían estar des-
viando fondos hacia otro
lado

Frente a la falta de res-
puestas por parte de la em-
presa desde Atilra y los tra-
bajadores afectados exigen a
los diputados se instrumen-
te la intervención estatal
frente a las posibles manio-
bras de vaciamiento empre-
sarial tras exportaciones por
más de 100 millones de dó-
lares

El presidente de la comi-
sión de asuntos laborales de
la Cámara de Diputados de
Santa Fe, Joaquín Blanco al
manifestar que existe un
abandono por parte de los
empresario, dijo: «Se escu-
chó la realidad de los em-
pleados y estaremos avan-
zando para que Verónica no
se pierda ni se desguace.
Vamos a estar atentos para
que la Justicia no deje caer a
la compañía»

El vicepresidente de la
comisión, Carlos del Frade
expresó en la Cámara de
Diputados que recibieron un

informe «elaborado por uno
de los obreros de la planta
de Totoras que hizo como
pudo y lo hizo muy bien, un
análisis del movimiento eco-
nómico de la empresa y
como todo aquello que se iba
ganando con el trabajo de los
obreros en estas tres plantas
empezaron a derivar millo-
nes de dólares hacia otros
negocios particulares que tie-
nen mucho que ver con la
compra, la venta y la licua-
ción de dinero a través de
campos, con lo cual ellos es-
tán absolutamente convenci-
dos que no hay un problema
económico, no hay un pro-
blema financiero, pero hay

una especulación como una
especie de simulación de cri-
sis, de invención de crisis
para sacar un rédito empre-
sarial»

El secretario general de
Atilra Totoras, Juan Lucena,
al brindar detalles de la si-
tuación con preocupación al
no ver un futuro promisorio,
razón por la que recurrieron
a los diputados provinciales,
«para ver si pueden ayudar-
nos a encontrar una solu-
ción».

Lucena adelantó que
evalúan acciones legales ante
la falta de respuestas empre-
sarias. «No descartamos
avanzar con una denuncia

Trabajadores de Verónica plantearon la situación a diputados santafesinos
por retención indebida de
aportes y en el marco de la
ley penal tributaria, porque
hasta el día de hoy no hemos
recibido ninguna respuesta
de la empresa».

Los representantes gre-
miales advirtieron que no
mediar apoyo firme, la cri-
sis amenaza con convertirse
en tragedia social en las co-
munidades lecheras afecta-
das, anticipando que desde
Atilra implementaran medi-
das de fuerza en el corto pla-
zo junto a las presentaciones
judiciales.

Abandono
Los trabajadores desde

hace bastante tiempo venían
cobrando sus sueldos en cuo-
tas semanales, pero en el mes
de abril comenzaron a tener
dificultades para percibir los
salarios del mes de marzo,
agravándose con los corres-
pondiente a abril y el de
mayo no les fue abonado al
igual que el medio aguinal-
do y lo propio ocurre con los
sueldos del mes de junio, a
la par los productores leche-
ros comenzaron a no poder
efectivizar los cheques por la
materia prima entregada por
falta de fondos.

Muchos de los tamberos
dejaron de entregar su leche,
mientras que los trabajado-
res comenzaron con reten-

ción de tareas por los incum-
plimientos en el pago de sa-
larios, mientras los propie-
tarios de la empresa se man-
tienen en silencio y desde el
Ministerio de Trabajo santa-
fesino y de Nación, no logra-
ron avanzar al no existir por
la cúpula de Verónica pro-
puestas para sortear la situa-
ción

Hasta el 30 de junio acu-
mula 1184 cheques rechaza-
dos no abonados por un to-
tal de $ 3.962.603.512,24, a
lo que se le debe sumar lo
adeudado a los 700 trabaja-
dores, mientras que las cuo-
tas por préstamos tomados
estarían pagándolos

Desde el Ministerio de
Desarrollo Productivo de
Santa Fe aclararon que pu-
sieron a disposición herra-
mientas financieras para que
puedan encontrar una sali-
da, sin que las gestiones
prosperaran, como así tam-
poco el área de Trabajo de la
provincia de Santa Fe viene
promoviendo reuniones con
las autoridades de la empre-
sa y sus empleados, sin po-
der encontrar ningún resul-
tado.

La escasa cantidad de le-
che que recibe, la falta de
insumos para procesar indi-
can sus trabajadores que da
la impresión que la están
haciendo transitar hacia la
quiebra final.El Inta dejará de tener

autarquía bajo la órbita de la
Secretaria de Agricultura,
Ganadería y Pesca  con un
consejo directivo técnico

Si bien aún no fue publi-
cado en el Boletín Oficial
para la oficialización de la
reestructuración el Jefe de
Gabinete Guillermo Francos
confirmó que el Inta pasara
a revistar directamente de la
Secretaria de Agricultura,
Ganadería y Pesca (Sagyp
)sin autarquía, quedando las
decisiones políticas en ma-
nos del Ministerio de Eco-
nomía al igual que la presu-
puestaria.

Una vez que se publique
el decreto de Necesidad y
Urgencia, el Inta dejará de
ser un ente descentralizado

para pasar a ser un área de-
pendiente de la cartera pro-
ductiva y del Ministerio de
economía, eliminado el ma-
nejo presupuestario autóno-
mo, sino que deberán mane-
jarse bajo las directivas del
Sagyp

Otro de los datos que
trascendió es que ya no ten-
drán participación de las
Universidades y el consejo

directivo que reducirá su
número se transformaría en
un consejo técnico sin deci-
sión real, no tendrá persone-
ría jurídica, ni patrimonio
propio, quedando las propie-
dades, bajo la órbita de la
Secretaría de Agricultura,
dependiente del Ministerio
de Economía.

El Inta ya redujo 500
puestos, pero el decreto ha-

El Inta dejará de ser autonómo y dependerá de Sagyp y en economía

bilita recortes adicionales y
cierre de sedes como ya lo
comenzó a hacer la semana
pasada en la provincia de
Buenos Aires con el cierre de
9 agencias de extensión afec-
tando a unos 100 trabajado-
res.

Representes de los traba-
jadores del organismos que
vienen movilizándose en re-
chazo de la medida, indican
que este decreto podría im-
plicar el despido de unos
1500 trabajadores

El Jefe de Gabinete se-
ñaló que están definiendo
los últimos detalles del de-
creto, asegurando que la de-
cisión de reorganizar y orde-
nar el Inta está tomada, ar-
gumentando que la función
técnica no se modificará
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Sucesos

Procesaron a un morte-
rense por transportar casi
medio kilo de marihuana
después de ser interceptado
en un camino rural cercano
a Marull. Investigan contac-
tos en nuestra región.

Los primeros días de
mayo la policía de Marull era
alertada sobre la presencia de
un Ford Fiesta en un cami-
no rural de manera sospe-
chosa, el que intentar ser
detenido se dio a la fuga,
dándose inicio a una perse-
cución hasta que lograron
detenerlo camino a la zona
urbana.

Al realizar el peritaje
encontraron un bolso conte-
niendo dos bolsas tipo «zi-
ploc» conteniendo casi me-
dio kilo de marihuana, mien-
tras que el conductor fue
identificado como Luciano
Baili (29) oriundo de Mor-
teros, residente en Córdoba,

por lo que tomó intervención
la FPA y la Fiscalía de Lu-
cha contra el Narcotráficoen
aquel momento subrogada
por el Fiscal Oscar Giecco,
pero unos días después el
Juzgado de Control de la
Quinta Circunscripción con
sede en San Francisco decla-
ró la incompetencia de la jus-
ticia ordinaria ordenando se
remita la causa a la Justicia
Federal, quedando a cargo la
fiscal federal María Marta
Schianni.

En ese marco la investi-
gación determinó que el Juz-
gado Federal de San Fran-
cisco, procese por transpor-
te de estupefacientes a Lucia-
no Baili (29), dejándolo en
libertado con una caución
real de $ 15 millones, la pro-
hibición de salida del país,

la presentación semanal en
el Juzgado Federal de Cór-
doba y el embargo de bienes
por $ 1,5 millones de pesos

Así mismo se dispuso
proseguir con la investiga-
ción a los fines de establecer
la red de contactos y las ac-
tividades vinculadas al trá-
fico de drogas en esta región.
Esto es a partir del peritaje
realizado a su teléfono celu-
lar donde habrían encontra-
do un contacto identificado
como «Sashi», con quien
días antes a la detención le
habría enviado un video
manipulando una sustancia
que podría ser cocaína, como
así también intercambiaron
audios y mensajes vincula-
dos a intercambio de drogas

Además encontraron en
la red Telegram dos grupos

Por transportar drogas
procesaron a narco morterenses

que habrían sido utilizados
para la comercialización de
estupefacientes y en la apli-
cación «Google fotos» en-
contraron archivos desde
2016 a 2024 que tendrían
relación con la tenencia y
venta de marihuana.

Baili viaja de Córdoba a
Morteros cuando fue hacia la
zona rural de Marull y se
habría detenido a hablar con
un trabajador expresando:
«Vengo a esconder marihua-
na», pero al ser advertido
sobre la existencia de cáma-
ras se alejó del lugar, pasó
por cercanías de un tambo y
se perdió de vista. Más tarde
el mismo trabajador que ca-
minaba hacia su casa, obser-
va que el conductor salía de
un pastizal entre arboles con
un bolso azul.

Efectivos policiales que
fueron alertados llegaron a
la zona pero al intentar in-
terceptarlo se dio a la fuga
por un camino de ripio, pero
quedó atrapado al encontrar-
se con una tranquera cerra-
da, por lo que fue detenido y
al encontrar la droga dieron
participación a la FPA, dis-
poniendo la fiscalía el tras-
lado a la Comisaria Balnea-
ria. Ahora la Justicia Fede-
ral dispuso dejarlo en liber-
tad procesándolo por trans-
porte de estupefacientes.

La víctima de un robo de-
sarrolló su propia investiga-
ción logrando encontrar parte
de los elementos que le lleva-
ron. La policía y la fiscalía no
brindaron información sobre el
hecho y nada encontraron

Delincuentes escalaron
para violentar una ventana de
la cocina de una rotisería ubi-
cada en Bv. Perón para desde
ahí ingresar a la misma para
llevarse comidas, hamburgue-
sas, snak, bebidas, camperas,
un televisor, una cortadora de
fiambre, una aspiradora y las
cámara de seguridad

La damnificada realizó la
denuncia, pero resolvió dar
inicio a una investigación por
su cuenta, es así que comenzó
a hablar con distintas personas
con la idea de llegar a los ele-
mentos de trabajo que le lle-
varon de su negocio.

De esa manera fue confor-
mando una cadena de informa-
ción a través de diferentes con-
tactos, logrando establecer a
través de una clienta que me-
diante la red social Telegram
estaban ofreciendo la cortado-
ra de fiambre, el televisor y la
aspiradora por $ 40.000.-

La clienta que encontró la
información mostro interés por
adquirir los elementos y acor-
daron citar al vendedor a la
casa de esta mujer, donde tam-
bién se encontraba la víctima
del robo. El vendedor envía
distintos mensajes logrando
identificar la voz del mismo

con alguien que tiempo atrás
había trabajado en la rotisería,
hasta que el vendedor mani-
fiesta que no tenía como tras-
ladar los elementos, por lo que
acuerdan que van hasta su
casa.

Al llegar a la vivienda se
encontraba frente a la vivien-
da el ex trabajador un joven de
22 años junto a un adolescen-
te de 15 años, quienes al reco-
nocer a los propietarios de la
rotisería escapan del lugar.
Fueron atendidos por la madre
del joven quien le indico que
en una piecita estaba el televi-
sor y la cortadora de fiambre.

Dieron aviso a la policía
que se constituyó en el lugar,
llevándose los elementos a la
comisaria

Por otra parte se puso en
contacto con el ex empleado
quien le habría asegurado que
él no ingreso al local, sino que
el robo habría sido cometido
por adolescentes menores de
edad, quienes le dieron a él los
elementos para la venta, brin-
dándole información que le
permitió encontrar en una casa
abandonada una cámara de se-
guridad y la aspiradora

La totalidad de los elemen-
tos que fueron encontrados por
la víctima del robo fueron de-
positados en la comisaría lo-
cal, los que ahora para poder
hacerse de los mismos le exi-
gen que acredite la propiedad
de los mismos mediante las
boletas de compra o testigos

que certifiquen que son de su
propiedad

Mientras que la cámara
con el sistema de memoria con
las grabaciones del hecho que
se encontraba instalada no
pudo aún ser encontrada por
la investigación realizada por
la propietaria del negocio y
menos aún por los investiga-
dores que dependen de la Fis-
calía de Instrucción de Morte-
ros.

Morteros

Las víctimas esclarecieron
el robo en su negocio
El hecho que no fue prevenido ni esclarecido

por la policía, tampoco fue informado
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